

# NICKY ALVIN REYNAGA MORALES

El empresario orureño que inspira a Bolivia.

Nicky Alvin Reynaga Morales, empresario orureño y gerente general de la empresa Nuevo Milenio, tiene claro su compromiso con el desarrollo empresarial en Oruro, a pesar de las dificultades que enfrenta el sector. Cuando habla de la tierra que lo vio nacer, siempre resalta la importancia de defender la cultura local y promover productos tradicionales como el api.

Reynaga nació en la ciudad de Oruro y cursó primaria y secundaria en el Colegio Particular Bolivia, donde se graduó en 2001. Posteriormente, se tituló en Ingeniería Comercial en 2008 y realizó un MBA en Dirección Estratégica en la Universidad de Belgrano en Buenos Aires, Argentina. Su primera experiencia laboral fue como subgerente de Nuevo Milenio a los 18 años, a esa corta edad era natural tener nervios ante el nuevo desafío, pero pudo superar todo obstáculo que se le presentó.

La empresa Nuevo Milenio fue fundada por sus padres en el año 2000 y ha estado operando durante más de 24 años. Tras el fallecimiento de su madre en 2021 debido al Covid-19, Reynaga asumió la gerencia general. Bajo su liderazgo, la empresa ha expandido sus puntos de venta a nivel nacional, incluyendo

Cochabamba, La Paz, Santa Cruz, Potosí y Sucre, teniendo el orgullo de ser una empresa orureña que distribuye desayuno escolar en otras regiones del país, así como sus productos de primera calidad.

Siempre existen desafíos para cualquier empresario, mucho más, cuando no existe apoyo gubernamental y la ausencia de un parque industrial adecuado en Oruro. A pesar de estas dificultades, continúa desarrollando emprendimientos locales e innovando con productos tradicionales como el api. En una actividad reciente junto con la Gobernación, prepararon 5.000 raciones gratuitas de la tradicional bebida morada para celebrar el aniversario de Oruro.

Nicky Reynaga tiene un inmenso amor por Oruro, que lo motiva a seguir adelante a pesar de las adversidades. Además, entiende que se debe defender la cultura orureña frente a intentos externos de apropiación cultural.

También ha incursionado en el sector salud con el Centro de Imagenología Oruro Cesior, que fue creado en 2014 junto a su esposa, la doctora Angélica Dorado, viendo que en el departa-

**“Nunca se den por vencidos, *tarde o temprano* sí vas a lograr tu *objetivo*”**



mento había la carencia de un resonador magnético. Antes, los pacientes debían viajar a otras ciudades para realizarse estudios médicos, ahora, muchos vienen desde Santa Cruz y La Paz a Oruro debido a la calidad del servicio ofrecido.

## EL FUTURO

En cuanto a futuros proyectos, mencionó un emprendimiento en Cochabamba relacionado con luminarias LED. “Somos la primera empresa en fabricar luminarias LED hechas en Bolivia”, indicó. Este proyecto busca demostrar que los bolivianos pueden tener su propia industria y tecnología. Además, se contempla una posible expansión hacia otros departamentos como Santa Cruz.

Reynaga fue galardonado con el Premio Latinos Top Awards 2024 en una ceremonia celebrada el 19 de octubre en Santa Cruz, destacando su trayectoria y la labor de su empresa Nuevo Milenio. Posteriormente, fue nominado para recibir un reconocimiento similar en Estados Unidos el 9 de noviembre, donde representó a Bolivia ante empresarios de toda Latinoamérica.

A lo largo de su trayectoria, la empresa Nuevo Milenio ha recibido varios reconocimientos importantes como el premio Ave Fénix otorgado por la Universidad Técnica de Oruro (UTO) y el premio Orgullo Orureño. Además, fue la primera empresa de alimentos de Oruro en obtener la certificación ISO 9001 en 2014 y la ISO 22000 hace cuatro años. Nicky mencionó que ha tenido la oportunidad de conocer diferentes lugares en Bolivia. Entre ellos destacó Santa Cruz por su actividad económica y emprendimientos. También mencionó Sucre por su limpieza y orden, así como Cochabamba, que considera su ciudad favorita debido a su clima agradable y gastronomía.

En cuanto a turismo, Nicky disfruta visitar Copacabana, donde ha notado avances significativos en infraestructura turística. Resaltó la importancia de cuidar la dieta, pero también disfrutar de la gastronomía boliviana. Su plato favorito es el ají de cola, un recuerdo especial asociado a su cumpleaños.

En medio de un panorama político y económico incierto en Bolivia, Nicky Reynaga, empresario y conferencista, compartió su perspectiva sobre las oportunidades de emprendimiento en el país durante su participación en el Congreso Internacional de Ciencias Empresariales en la Universidad de Aquino, Santa Cruz, en julio.

Reynaga destacó la importancia de sectores como la salud y la alimentación, que se mantienen activos incluso en tiempos de crisis, y ofreció consejos a los jóvenes emprendedores sobre perseverancia y confianza en sí mismos ante los desafíos del futuro.



ENTREVISTA COMPLETA